



Spéléo : l'envol des « Topi Pinnuti »

Jean-Claude La Milza élu président de l'association qui connaît un essor sans précédent, avec un nouveau moniteur fédéral, une progression des effectifs

Récemment s'est tenue à la « Casa di a Natura » de Vizzavona, l'assemblée générale annuelle des clubs spéléo — canyon de Haute-Corse, dont l'association « I Topi Pinnuti » (les chauve-souris) regroupe les représentants bastiais.

Avec aujourd'hui une soixantaine d'adhérents, l'association a vu, surtout sur les deux dernières années, une progression constante de ses effectifs. Côté canyon, avec plus de quatre-vingts sorties club organisées en 1999, sans compter les explorations et « premières », l'activité a connu un dynamisme sans précédent.

Le club compte depuis cette année un nouveau moniteur fédéral, les perspectives 2000 permettent d'envisager la formation de plusieurs moniteurs brevetés, afin de poursuivre le développement de cette activité (pour laquelle nous avons été à l'initiative dans le département) dans le respect des règles de sécurité, mais aussi de l'environnement.

2000 verra la poursuite des sorties en Corse et à l'extérieur de l'île avec l'organisation de « camps » sur le continent ou à l'étranger. Pour les spéléos, un « chantier » important entamé depuis début 1998, est en passe d'aboutir avec la restructuration d'une équipe spéléo secours départementale. Rappelons que la FFS (Fédération Française de Spéléologie) est la seule fédération sportive à assurer la gestion de l'intégralité de son activité jusqu'au sauvetage.

çais (SSF) est une commission fédérale. Il est conventionné au plan national avec le Ministère de l'Intérieur. Il est composé exclusivement de spéléos sauveteurs bénévoles, formés aux techniques spécifiques d'évacuation en cavités.

L'actualité récente (sauvetage dans le gouffre des Vitarelles — Lot) a mis en évidence la technicité et la compétence de ces sauveteurs. Dans les départements existents des structures du SSF, elles-mêmes conventionnées avec les préfectures. Elles assurent la gestion des secours en milieu souterrain. Nous avons à cœur que le Département de la Haute-Corse, où la spéléo est activement pratiquée, tant par nos adhérents que par des spéléologues du continent, ne soit absent de ce dispositif.

Formation spéléo

2000 verra donc la remise en route du « SSF-2B ». Avec

un cadre initiateur fédéral supplémentaire depuis cette année, l'accent a été mis sur la formation spéléo.

Le club est également ouvert à la pratique d'activités en liaison avec d'autres structures associatives, permettant d'échanger nos savoir-faire. Une sortie commune en falaise a été ainsi organisée avec les membres du Club Alpin Français en novembre 1999. Nous poursuivrons dans cette voie pour 2000.

Depuis environ deux ans, nous avons vu émerger au sein de l'association, un groupe très actif qui pratique la randonnée en montagne, l'alpinisme et l'escalade. Le club dispose d'ailleurs depuis peu, de créneaux horaires pour grimper au mur d'escalade installé dans la vallée du Fango. Nos adhérents peuvent s'y retrouver les lundi et vendredi soir, ainsi que les mercredis entre midi et 14 heures. En montagne, la

convivialité, surtout le soir au refuge, est toujours au rendez-vous.

Nouveau bureau

Le club assure des permanences hebdomadaires tous les jeudis de 18 heures à 20 heures au local situé Place d'Armes à Bastia (1, place Vincetti, face à la citadelle). Vous pouvez nous y rendre visite le jeudi ou également nous joindre par téléphone au 04.95.32.68.16, aux mêmes horaires, ou bien laisser un message sur le répondeur. L'assemblée générale du club a également désigné pour l'année à venir son nouveau comité directeur qui comprend sept membres, lequel comité a été élu en son sein son nouveau bureau, avec notamment :

Président : Jean-Claude La Milza.

Vice-présidents : Pierre Lacombe pour la commission « spéléo » et Marie-Hélène Bernardini pour la commission « Canyon ».



Les « Topi Pinnuti », lors de leur assemblée générale à Vizzavona.

(Repr. François Varamo)